

GHYSEN (*Jean-Godefroid-Bernard-Henri*),
Officier de la Force Publique (Tournai, 6.4.
1867 — Lusambo, 18.10.1899). Fils de Jean-Marie
et de Goutière, Aldegonde.

Il fut incorporé comme milicien, en 1887, au 4^e lanciers et souscrivit un rengagement à l'issue de son service militaire. Nommé maréchal des logis le 2 mars 1889, il quitta l'armée en 1893. Le 6 juin 1893, il était admis en qualité de sergent de la Force Publique et quittait Anvers à destination de Boma où il arriva le 1^{er} juillet. Sa première résidence fut Matadi où il séjourna pendant deux ans et où il fut promu premier sergent le 1^{er} juillet 1894. Un an plus tard, il venait d'être nommé adjudant quand il fut rappelé à Boma pour être envoyé, en octobre, dans le Lualaba-Kasai. Ayant réussi l'épreuve requise, il accéda au grade de sous-lieutenant le 25 mai 1896 et fut autorisé ensuite à prolonger d'un an son terme de service. Le 4 octobre, il recevait le commandement du camp provisoire de Lubue qu'il rejoignit immédiatement. Après un séjour de plus de quatre années en Afrique, il revint à Boma au début de septembre 1897 et s'embarqua le 8 pour rentrer en Belgique.

Le 6 janvier de l'année suivante, il regagnait le Congo. A Boma le 29, il fut renvoyé au Lualaba et, vers la fin du mois de mars, avait regagné Kabinda. Il fut promu lieutenant le 1^{er} juin. Au cours de ce second séjour dans le Lualaba, il accusa bientôt des fièvres intermittentes qui provoquaient souvent, chez lui, un état de prostration pénible. Au cours d'un accès particulièrement déprimant, il se donna la mort, à Lusambo, le 18 octobre 1899.

Il était titulaire de l'Étoile de service.

18 janvier 1952.
A. Lacroix.